

令和5年 第12回

君津市教育委員会会議録

日時：令和5年12月21日（月）午後4時30分

場所：5階大会議室

令和5年第12回君津市教育委員会会議録

- 1 日 時 令和5年12月21日（木） 午後4時30分開会 午後5時05分閉会
- 2 場 所 5階大会議室
- 3 出席者 教育長 粕谷哲也
委員 小倉洋一、佐藤 薫、増田亜紀、渡邊俊介
- 4 出席職員 教育部長 丸 博幸、教育部次長(事)教育総務課長 茂木 一也
生涯学習文化課長 塚越 直美、生涯学習交流センター所長 平野 陽一
(事務局)教育総務課副課長 岡本 忠大
- 5 傍聴人 なし
- 6 会議日程 日程第1 前回会議録の承認について
日程第2 教育長報告について
日程第3 報告第 1 号 専決処分（後援関係）の報告について
報告第 2 号 「令和6年20歳のつどい」の実施について

粕谷教育長

ただいまの出席者は全員で、定足数に達しておりますので、これより、令和5年第12回君津市教育委員会会議を開催します。

粕谷教育長

日程に先立ちまして、1点ご報告申し上げます。

佐藤委員におかれましては、今月14日に教育委員の任期満了を迎えられましたが、11月28日に行われました12月議会初日におきまして、議会の同意をいただき、委員に再任されましたのでご報告申し上げます。

ここで、佐藤委員よりご挨拶をいただきたいと思います。

佐藤委員

大変力不足で恐縮ですが、お話いただきましたように皆様の同意をいただきまして、もう1期お世話になることとなりました。何もできない自分ですが、これまでのことを顧みながら、これから学び続けながら、皆様からのご支援、ご指導をいただきながら、もう1期頑張りたいと思います。

よろしく願いたします。

粕谷教育長

日程第1 前回会議録の承認について、を議題といたします。

事前にご確認をいただいておりますが、各委員から何かお気づきの点はございますか。

粕谷教育長

ご意見等も無いようでございますので、採決を行います。前回会議録の承認について、賛成の委員の挙手を求めます。

【全員挙手】

粕谷教育長

挙手全員。会議録につきましては、承認されました。

粕谷教育長

日程第2 教育長報告について、12月に出席した行事及び出席予定の行事についてご報告いたします。

はじめに、佐藤薫教育委員の辞令交付式についてご報告いたします。さきほど、教育委員就任のごあいさつをいただきました佐藤委員につきましては、12月11日に、君津市役所内にて、石井市長より、辞令の交付が行われましたので、ご報告いたします。

次に、1日から5日にかけて行われた12月議会、一般質問の内容について、ご報告申し上げます。

今回は、教育関係では、9点の質問がございました。まず、小倉広紀議員の「エアコンの整備について」という質問には、「学校施設へのエアコン設置につきましては、児童、生徒の熱中症対策および快適な学習環境の確保のため、これまでに日常的に使用する全ての普通教室への設置を完了するなど、計画的な取組を進めてきた。特別教室につきましても、児童、生徒の使用頻度は高いことから、小中学校の音楽室、図書室、理科室へのエアコン設置に向け、令和5年度中に、実施設計業務を行うこととしている。中学校につきましては、既にエアコン設置に係る実施設計業務委託契約を締結しており、今後は、設計業務の適正かつ円滑な履行に努める一方で、小学校につきましては、実施設計業務委託に係る入札が不調となったため、現在、早期執行に向け、仕様の見直し等を行っているところである。小中学校へのエアコン設置工事につきましては、中学校は令和6年度、小学校については、令和7年度を目途に、完了できるよう取り組む」とお答えいたしました。つぎに、野上議員の「不登校対策について」という質問には、「11月現在の市内の不登校者数は、小学校48名、中学校が77名の、合計125名となっており、昨年度同月比で、小中学校合わせて47名の増加となっている。増加の主な理由としましては、「無気力」「不安」が多いことが挙げられている。各学校では、日常的な家庭への連絡や訪問を実施したり、具体的な支援の方向性を確認する長欠対策会議を定期的に行っている。その結果、教室で授業を受けられるようになった生徒もいる。市では、スクールソーシャルワーカーを派遣したり、教育支援センターきみつメイトへの通級を呼びかけたりしている。きみつメイトの職員と関わりを続ける中で、高等学校等を希望する生徒が進学を果たすことができている。今後も、現在の支援体制を継続していくとともに、全国的に設置が進められている「学びの多様化学校」についての調査・研究を行っていく」とお答えいたしました。

最後に、インフルエンザの感染状況です。全国的にも感染増加の傾向が続いており、市内小中学校においても、連日、学級閉鎖が生じるなど、かなり多くの感染拡大がみられる状況となっております。明日、12月22日で、第2学期が終了となります。引き続き、適切な感染症対策を講じ、今年度の締めくくりとなる第3学期も、日々の授業や学校行事が円滑に進められるよう努めてまいります。

報告は以上でございます。

粕谷教育長

ご質問等、ございますか。

小倉委員

不登校の原因がいじめ等ではないかもしれませんが、以前はこの教育委員会で、いじめの重大事態が年間1、2件あったと思います。そういったものが現在は発生していないのかお聞きしたいと思います。

粕谷教育長

いじめの重大事態については、確かに数年前には総合教育会議や教育委員会会議で報告、協議されたということは私も記憶しております。私が着任して以降はいじめの重大事態は発生しておりません。なぜかと言いますと、いじめ防止基本方針の中に重大事態の定義がありまして、その定義に合わせて重大事態であるかどうかと判断されます。その定義に合ったものは起こっていないと私も認識しておりますし、教育部もそういう認識であると思っております。実際に各学校、確かに事案はいくつかあります。しかし重大であるかと問われれば、今現在はないということでもあります。

佐藤委員

今、話があった不登校についてですが、きみつメイトにお世話になっていて、前回もお願いしたのですが、本当に子どもたちが増えていて、一人一人と対話をしながら、どんな生活をしているのかとか、困っていることとか、好きなこととか、対話の時間をとても大事にしているので、マンツーマンの時間をある程度取りたいと思っております。それを望んでくる子ども、そうでないと嫌とか、他の子と一緒に嫌という子どもたちもたくさんいるので、現在3名と私が入っているのですが、この3学期、絶対毎年増えます。このまま増えていくと本当に無理だと思えます。来年は、必ずもう1人は他の3名と同じような指導員を増やしていただけるように強くお願いしたいと思います。よろしく申し上げます。

丸部長

きみつメイトの状況によりまして、今後の対応を考えていくのですが、現場で働かれている指導員の先生方の意見を伺いながら、今後また教育委員会の中で検討し対応していきたいと思えます。

粕谷教育長

他に質問等も無いようでございますので、日程第3 議事に入ります。

本日の案件は、報告2件でございます。

粕谷教育長

はじめに、報告第1号 専決処分（後援関係）の報告について、を議題といたします。報告第1号について、事務局の説明をお願いします。

茂木次長

報告第1号 専決処分（後援関係）の報告についてご説明いたします。

1 1月の教育委員会会議にて報告させていただいた以降に、専決処分し、後援を承認した行事について報告いたします。案件は5件ございますが、このうちの1件について説明いたします。

1 2月4日に承認した「日本製鉄君津吹奏楽団 第42回定期演奏会」は、安房上総地区の文化向上と音楽教育への貢献を目的として、令和6年1月28日（日）に、君津市民文化ホールにて4年ぶりに開催されるものです。その他4件につきましても、行事の後援に関する規程に基づき、後援を承認し、君津市教育委員会行政組織規則第8条第1項第7号の規定により、専決処分をしたので、同条第2項の規定により報告するものです。

以上でございます。

粕谷教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問、ご意見等ございますか。

渡邊委員

今ご紹介いただいた演奏会に、かずさマジックからも選手が参加することを今日正式に返事をしましたのでよろしくお願いします。

去年まで参加したときは、舞台からプレゼントをバッターが打って受け取ったり、東京ドームの方まで来ていただいている応援団と一体となって応援歌の時には何かしたり、舞台上がるのは6名程度ですが選手たちも一緒に盛り上げようということですので、よろしくお願いします。

粕谷教育長

他に質問等も無いようでございますので、次に、報告第2号「令和6年20歳のつどい」の実施について、を議題といたします。報告第2号について、事務局の説明をお願いします。

塚越生涯学習文化課長

報告第2号 「令和6年20歳のつどい」についてご報告いたします。

令和6年20歳のつどいは、年明けの1月7日（日）に、各地区11会場に分かれて実施いたします。ここ数年コロナ禍のため、来賓や保護者の参加を一部制限しておりましたが、今回からは制限はせずに式典を行います。今回も市長が出席する清和公民館以外の会場では、市長のあいさつをビデオ収録した映像を流す予定となっております。委員の皆様には、ご多用中とは存じますが、20歳のつどいに主催者として、ご出席くださいますようお願いいたします。本日、机上につどいのご案内を配付させていただきました。よろしくお願いします。

報告は以上でございます。

粕谷教育長

確認になりますけども、教育委員と執行部で役割分担をして当日主催者として参加するということがあります。昨年と同じく周西公民館に渡邊委員、小糸公民館に増田委員、清和公民館に佐藤委員、小櫃公民館には小倉委員ということでご出席をよろしくお願いします。

粕谷教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問、ご意見等ございますか。

増田委員

周東中学校と上総小櫃中学校がそれぞれ統合したのですが、今後は中学校単位で行うのか、それともこのまま地区単位のままなのか、今後は、どのような開催になるのか、もし決まっていたら教えてください。

塚越生涯学習文化課長

来年の令和7年の1月に行われる20歳のつどいで、周東中学校の卒業生が初めて20歳になります。今現在、小糸公民館、清和公民館の職員と公民館運営審議委員でどのような形で行うかを協議しているところです。具体的には決定しておりませんが、やはりみなさんは周東中学校というところで小糸と清和と一緒にになったということで、今までは地区は別々ですけども子どもたちのことを考えると一緒に行った方がいいのかと考えますが、今後検討ということでまだ決定しておりませんので、決定し次第お伝えしたいと思っております。

粕谷教育長

本日の議案はすべて終了いたしました。その他、委員の皆さん又は事務局から何かございますか。

岡本教育総務課副課長

令和5年度第1回教育長・教育委員研修会の実施について、報告させていただきます。

本研修会については、令和5年11月15日（水）に、千葉県教育委員会、千葉縣市町村教育委員会連絡協議会が主催者となり、「教師を取り巻く環境整備について緊急的に取り組むべき施策」をテーマとした提言や参加者による情報交換が行われた会議の動画配信を視聴する内容となっております。粕谷教育長が、本会議に出席されております。この会議の動画配信につきましては、令和5年11月28日（火）から令和5年12月27日（水）までとなっております。URLは、資料のとおりでございます。本動画を視聴された際は、アンケートの提出が必要となります。

市でとりまとめのうえ、県へ回答いたしますので、令和6年1月5日（金）までに、回答をお願いいたします。

平野生涯学習交流センター所長

清和地域拠点複合施設について、説明させていただきます。委員の皆様にはご案内させていただいておりますが、令和6年1月14日に清和地域拠点複合施設の開館記念式典を執り行わせていただきます。施設の詳細につきましては、清和地域市民センター、いわゆる行政センターと清和地域活性化センター、こちらにつきましては、コワーキングスペース、交流スペース等により、地域の活性化事業を行うスペースとなっております。清和公民館につきましては、その機能をそのまま移転する形となります。1階には、複合施設として、清和こども園がオープンする予定となっております。開館式典は、10時開始となります。

次第をご覧いただければと思います。開式のことば、挨拶、式辞、祝辞、来賓紹介、愛称「おらがわ」の紹介およびお礼の品の贈呈、祝賀アトラクションの流れで実施を予定しております。「おらがわ」については、清和地域拠点複合施設の愛称となりまして、愛称募集を今年度の6月に行いまして、8月に審査を行いまして、最終的に社会教育委員でもあります池田様、「100円サイダー」として、YouTube配信を行って

いるグループから提案のありました「おらがわ」と決定いたしました。由来は、清和地域の方言で「私たちの」を意味する「おらが」と清和の「(和)」とリングの「輪」の2つの「わ」を組み合わせ、清和に人が集い、にぎわいが生まれるようにと願いを込めて、といった経緯で愛称が決定されており、ぜひ、式典のご参加いただければと思います。

当日は、清和地域の文化祭も開催されておりますので、招待されている方もかなり多くおりますので、招待状にありましたとおり、可能な場合は、出来るだけ乗り合いでのご協力をお願いいたします。駐車が難しい場合は、清和小学校にご案内することもございます。時間がぎりぎりになりますと、距離が離れておりますので、少し余裕をもってお越しいただけると助かります。

以上、開館式典のご案内とご報告となります。

塚越生涯学習文化課長

本日、久留里城址資料館の企画展長板中形松原伸生の伝統と展開の図録を配布させていただきました。企画展については、12月17日で終了しておりますが、皆様には、配布させていただいた図録について、ごゆっくりご覧いただければと思います。

以上、ご報告とさせていただきます。

粕谷教育長

他に無ければ、以上をもちまして令和5年第12回君津市教育委員会会議を閉会いたします。
お疲れ様でした。

以上、会議の顛末を記載し、事実と相違ないことを証するため署名する。

令和6年1月18日

君津市教育委員会教育長 粕谷 哲也